

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, LUNES 2 DE FEBRERO DE 1903

NUMERO 386



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

es la mejor por su pureza

ÚNICOS AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinvorth & Hno.

Agencia General de publicaciones
 Librería y Papelería
 —DE—
IGLESIAZHO
 LA REPUBLICANA
ZAPATERIA
 —DE—
ELIAS CALDERON
 Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.—
 Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega. Venta diaria en el Mercado.

Tipografía de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobias Gutiérrez Valverde
pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

La Constancia
 Gran fábrica

—DE—

SIROPES, GOTAS AMARGAS, ROMPOPE Y VINAGRE

Se compran y se venden libros y muebles.

Se toman en comisión toda clase de mercaderías y se anticipa dinero sobre ellas sin interés.

San José de Costa Rica, Calle 18ª Sur, frente á las Alcaidías.

RAFAEL ROJAS ALFARO

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez de seable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIOS MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francés
 HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Juan Zuñiga S.

Uno de los pocos sombrereros del país ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Recibirá ordenes en su lavandería situada 50 varas al Este del taller de Jorge Morales Bejarano.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Transito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material. Cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convencereis.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladá

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
 DENTISTA ALEMÁN



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo
 Almacén de abarrotes de Pagés
 Hermanos, Sucesores; La Esmeralda y La Gran Vía.

Cartago, Heredia: Herrero Hermanos,
 y la Juana Pulpería de Nieto.

Puntarenas: La Mascota.

Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de dos eminentes químicos,
el agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee la riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resultan un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria, véndese por mayor y al detal en casi todos los establecimientos de San José provincias, y en la Fábrica calle 22, Sur.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director y Editor

Ricardo Coto Fernández

Administrador

Tobías Gutiérrez Valverde

Precios de suscripción

Por 1 mes.@ 1.00

„ 3 meses. 2.25

„ 6 id. 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Dos acusaciones

En la ya famosa acusación establecida por el llamado Ministerio Público contra este diario por el supuesto delito de defraudación en perjuicio del Estado, consistente en haber publicado los cables que en ese mismo día publicaron todos los diarios de esta capital, el señor Juez de lo Contencioso Administrativo ha dictado auto de sobreseimiento á favor de "El Derecho."

Si hiciéramos un análisis del escrito de acusación—obra acabada en la materia por su redacción castiza, el alto criterio jurídico que la integra y el perfecto conocimiento del tecnicismo del Derecho que acusa en sus autores—éste dejaría muy mal parados á los sucesivos representantes del "Ministerio Público" que ante distintas autoridades lo fueron presentando, hasta no rematar en el Juzgado que acaba de sobreseer; pero no es esa nuestra intención. Dámonos por satisfechos con que el público se entere de que esta vez

las malas voluntades para quienes no aceptan humillación alguna, han quedadas burladas. No otra cosa esperábamos; se ha hecho justicia.

La Sala de Casación ha admitido la acusación que dos señores empleados de la Policía de Orden y Seguridad presentaron contra "El Derecho" por la publicidad de una carta en que se hablaba de esos asquerosos reptiles que llaman *esbirros* y en la cual se daban algunas explicaciones respecto del deje y manejo de tan importantísima institución.

Por nuestra parte creemos hacer un inmenso bien al país siguiendo el hilo de Ariadna que se nos ha presentado, y por el cual llegaremos hasta donde se encuentren los maquinistas de esa complicadísima maquinaria que tan cara cuesta á la Nación y que debe ser motivo de vergüenza para todo costarricense.

Ya sabrá el país entero quiénes son sus gobernantes de hoy y de qué medios se valen para gobernar bien.

Y lo sabrán también en el extranjero los hombres que á esta hora nos están creyendo *ciudadanos de una República!*

Señor Presidente de la Junta de Educación de esta capital.

P.

Señor de todo mi aprecio:

He aguardado inútilmente que á iniciativa de ustedes se realice una idea que encierra, no tanto aliciente de estímulo, cuanto un acto de justicia.

He esperado hasta ahora porque lo natural es que la idea hubiera partido de ustedes, de ustedes, que son los representantes menos oficiales de los intereses de las escuelas primarias.

Pero lo repito, he esperado inútilmente.

Se trata, señor Presidente, de realizar en vida de una simpática personalidad nuestra, quizás de

primero de nuestros talentos, un acto merecido, un acto justísimo.

Le voy á dar el nombre, y comentarios en cuatro líneas.

Uds. los que se ocupan en asuntos de instrucción saben,—pecado sería ignorarlo,—quien es don Mauro Fernández; el orador forense, el padre, el creador de toda la admirable máquina de instrucción primaria de hoy, el que lanzó el soplo de vida, de la verdadera vida, por campos y ciudades.

Don Mauro no tiene puesto oficial. Creo por lo mismo que se puede cumplir un acto de justicia hoy con él, sin sospecha de adulación.

Hasta ahora no se ha hecho ninguna manifestación, de las que para estos casos se usan, con él.

Supongo que entre los sentimientos que en las escuelas que ustedes auxilian se cultivan, se halla el de la gratitud. Nuestros niños deben ese sentimiento muy en alto grado al padre de nuestras escuelas, al padre de las juntas de educación.

¿Por qué, mientras para más tarde se piensa en algo mejor, no han ordenado ustedes que en todas las escuelas se coloque, en lugar de preferencia, el retrato del ilustre estadista, del padre de nuestra saludable y benéfica revolución escolar?

Espero, señor Presidente, que tome en cuenta esta iniciativa. Y si con tal fin acuerdan ustedes alguna fiestecita, cuenten con la colaboración de este su muy afmo. s. s.,

A. A. S.

San José, 2 de Febrero de 1903.

COLABORACION

Los espías

Hemos leído en *El Obrero*, que los espías abundan en la capital.

No somos partidarios de tan degradante oficio, pero comprendiendo por una parte que muchas veces los espías son fieles servidores de quienes no podría el Gobierno desprenderse fácilmente, y por otra, el miedo servil de que estamos poseídos con motivo de la vecindad de la bubónica, opinamos que por ahora se les mantenga en sus puestos con goce íntegro de su sueldo, y se forme con ellos cuatro ó cinco compañías, ó diez, ocupándolos exclusivamente en matar ratas, asear caños, desasear pantanos, etc., etc.

Con el empleo de estos nuevos hijos del trabajo, en la destrucción de ratas, la Municipalidad capitalina no aumentaría su deuda y, con el fondo de todos nos libraríamos los 250 ó 300 mil habitantes que formamos la pequeña nación Costarricense, de la

bubónica que nos horripila de sólo oírlo nombrar.

Ocupemos, pues, á los espías, que es la especie más abyecta del reino animal, en la destrucción de la otra especie tan perniciosa ó sean las ratas. ¡Regeneremos á nuestros semejantes!

Ojalá que *El Obrero* en su patriótico empeño de exterminar espías, nos ayudara á trabajar porque se les emplee en la destrucción de ratas y aseo de la capital.

Un guacasteco.

Liberia, 26 de Enero de 1903

CORRESPONSALES

De Sta. María de Dota

Señor Director de

El Derecho,

San José.

Muy señor mío:

Cuánto han gustado esas correspondencias que hablan de las elecciones de por acá, sobre todo la de "El Obrero" intitulada *Remember*; el autor con sus informes hace suponer que ha vivido largos años entre nosotros, ¡carastas! si sabe al dedillo lo del circulito, y al referirse como dijo un corresponsal al grupito que ha resultado partidario incondicional de una sucesión de gobiernos", dice ni más ni menos la creencia de ellos, pero han olvidado lo mejor, un par de zapatos. Sí, señor, un par de zapatos tuvo la honra de figurar en medio de la torta.

Todas estas correspondencias han puesto endiablados á los del circulito; aquí uno, nos dicen se convertirá en *co...jines* ó *zurrones*, no sé cual de las dos cosas; allá el otro, nos ofrece como corresponsales de "El Derecho" nada más que *chicharrones de burro*, y así por el estilo.

Pero bien, continuaremos con la Administración de Correos de ésta. El Administrador en su aviso que tiene en las puertas de los establecimientos, dice: "Con previa autorización de la Dirección de Correos de esta fecha (15 noviembre 1902) en adelante queda organizado el servicio de esta Administración del modo siguiente: Los domingos y miércoles se *serrará* la valija á las 7 p. m. y los días de regreso del posta se dará curso á la correspondencia á las 5 p. m., pero nosotros para bien del público le suplicamos al Administrador General ordene al de ésta recibir correspondencia los días indicados hasta las 9 p. m. y en aquellos cuando el correo llegue temprano repartirla en seguida y no detenerla hasta las 5 p. m. Si le disgustan las exigencias del público, que renuncie.

Si en días pasados hubiese venido por estos mundos el escritor García Monge, al sólo ver al Inspector de Caminos con su cua-

drilla de peones. tema hubiera tenido para otra novela de costumbres: "El Robinson costarricense. Si señor, ni más ni menos que á Robinsón se nos parecía el señor Inspector, al verlo sentado sobre una piedra con el paraguas abierto y lo peor de todo, ganando buen sueldo. Es costumbre aquí cuando se trabaja en los caminos, hacerlo una sola cuadrilla, ¿por qué pues Inspector de caminos, comisionado de Caminos y que se yo que más? Con uno sólo basta, señores del circuito. Ahora bien si estamos por imitar, entonces nómbrase un inspector para cada una de las Juntas de Educación, otro para la Municipalidad y el otro..... será para el Jefe Político.

Nuevo policía tenemos señor Director, y el Jefe Político nos demuestra con esto que piensa continuar su puesto. Lo hemos indicado y lo repetimos, que las autoridades que nos nombran son á gusto nada más que del circulito, y el circulito como la misma palabra lo dice, no es la mayoría del pueblo.

Nuevo policía tenemos, señor Director, y el Jefe Político nos demuestra con esto que piensa continuar en su puesto. Lo hemos indicado y lo repetimos, que las autoridades que nos nombran son á gusto nada más que del circulito, y el circulito como la misma palabra lo dice, lo es la mayoría del pueblo.

¿Podría el señor Tesorero municipal decirnos si en el mes de octubre próximo pasado fué pagado el impuesto correspondiente por destazar un buey, propiedad de don Andrés Mena?

¿Podrá el señor Policía dar una desyerba á las aceras de la plaza?

¿Se podrá obligar al policía á repartir á domicilio toda la correspondencia? Juzgamos que 30 colonos son suficientes para desempeñar los cargos de policía y cartero.

Hasta mi próxima, señor Director.

SEBASTIAN.

Enero, 26 de 1903.

Noticias por Cable

(EXTRACTO)

De nuestro servicio particular
Dia 29.

Londres.—La Gran Bretaña, Alemania é Italia enviaron una nota á Mr. Bowen rechazando la propuesta de que todos los país que tienen reclamos con Venezuela serán tratados lo mismo que los aliados. El barco Pawys naufragó á la altura de la isla Staten.

Viena.—El Emperador Francisco José ha privado por medio de un decreto á la Princesa de la Corona de Sajonia de todos sus títulos y prerrogativas archiduciales.

Céspedes, Gilleland & Co.,

ACCESORIOS PARA LA
FOTOGRAFIA.....
SELLOS DE HULE

Avenida Central Este, cerca de la Calle 22.

BANDEINA del Dr. Worden

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMATORREA

Depósito LA VIOLETA

Pildoras

Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA.

Acompañamos estas pildoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS.

Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUIER HNOS.

Amsterdam. — Debido á la huelga de 300 maquinistas se ha suspendido el transporte de carga en los ferrocarriles.

Janger.—El pretendiente del trono, Abú Hamara fué derrotado por las fuerzas imperiales.

Washington — Se suspendieron las negociaciones de paz con Venezuela porque los aliados reclaman preferencia en el pago de sus reclamos. Bowen ha pedido á Castro poderes para acceder á tal pretensión

México.— La peste bubónica se ha presentado en el cuartel 11 de infantería.

Lima.—Una plaga de langostas está destruyendo todos las cosechas del cauco.

Washington. — Roosevelt envió un mensaje con notar del Secretario de Estado, el Embajador de México y el encargado de negocios chinos.

Estos dos están encargados por sus gobiernos para obtener la cooperación de E. E. U. U. en la adopción de medidas para el establecimiento de una proporción fija entre el dinero de aquellos países donde rige el talón de oro y los que ocupan la plata. Recomienda Roosevelt se autorice al al Ejecutivo para prestar el apoyo de E. E. U. U. á los propósitos de los países dichos.

SECCION NOTICIOSA

Erratas.

En el artículo anterior, intitulado *Laboremus*, aparece el nombre de Brougham, (pronúnciese *Brum*.) escrito *Brougham*, y en la frase "la force prime le droit," convirtieron esta última palabra en *detroit*. También quedaron otras erratas menores como "supime" por *resuelve*, "tomándolo" por *tomándola*, y "Gaethe" por *Goethe*, y faltó la transcripción de *Bayonnett*, según *Pierer*.

Pregunta.

¿Por qué la Municipalidad de Cartago no ha publicado el informe dado por la Comisión que presenció los exámenes del Instituto de San Luis Gonzaga?

Como entendemos que ese informe reviste mucho interés, excitamos á aquella Corporación á que les dé publicidad.

La estimable señora doña Matilde Ulloa viuda del distinguido republicano don Joaquín Lizano

Gutiérrez, se encuentra en la ciudad de Heredia enferma de gravedad. Que mejore pronto es nuestro deseo.

Justicia

Con gusto publicamos la carta que un amigo nos ha enviado.— Creemos que todo el mundo reconocerá la justicia de la idea que en ella se propone.

Boda

Nuestro buen amigo Juan Luis Vargas Gutiérrez se casa con la bella señorita cartaginesa Eloísa Pacheco.

Caracoles

Participamos á nuestros lectores que don Carlos Caracoles seguirá siendo corresponsal nuestro en Cartago. Probablemente en esta semana publicaremos su primera carta.

Retreta

La de anoche estuvo más concurrida q' las anteriores. La música estuvo así, así.

De Liberia

Nos cuentan que en aquella ciudad, ocurre algo feo; parece que un individuo de la camarilla atacó con revólver á otro que se encontraba sin arma alguna.

¡Habría cobardía!

Saludo

Respetuosamente lo presentamos á los distinguidos enviados de nuestra hermana República del Salvador, quienes acaban de llegar al país.

Turno

El celebrado ayer en Tres Ríos estuvo muy animado. Produjo una regular suma. Por la noche se bailó en casa de la simpática Clarita Pacheco.

De Heredia

Nos comunican que se está citando á los ciudadanos para que concurren á academias militares con el objeto de hacer los honores militares al "deseado de los pueblos" que les hará una visita. Pues, señor, que obliguen á los que bebieron ipecacuana, pero á los otros.....

Arte

Oímos anoche la ejecución de algunas piezas del escogido repertorio que tiene el sexteto dirigido por don Santana Muñoz y á la verdad que nos dejó sorprendidos.

Recomendamos ese sexteto á las gentes de gusto.

Visita

La tendremos muy pronto del General don Rafael Reyes, quien según parece viene acompañado de su familia

El General Reyes ha estado últimamente en Méjico como Ministro Plenipotenciario de la vecina República de Colombia.

Le deseamos feliz arribo á nuestras playas.

Joven! ¿Te han debilitado los placeres? Pues toma *Bandeina*.

Se advierte á todas las personas que tengan cuentas pendientes con nuestro diario, sea por avisos, sea por suscripciones, que deben entenderse directamente con el actual administrador; y que la correspondencia debe dirigirse igualmente á la oficina de "El Derecho"

El Administrador.

Se vende

Un motor eléctrico, nuevo, de fuerza de tres caballos.

En esta imprenta se dará razón.

Aviso

El 25 de este mes abriré oficina de procuración judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal Sto. Domingo, lunes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón.—La Unión, 17 de enero de 1903.—Franco. Vargas O

Ancianos! ¿Deseas volver á los días de la juventud? Pues toma *Bandeina*.

ISIDRO MARÍN CALDERON ABOGADO

Despacha en la casa de don Telóforo Alfaro, número 443, Avenida del Tranvía, Oeste, cerca del Mercado.

A los padres de familia.

Ofrezco dar clases á sus hijos en su propio domicilio de 8 á 10 a. m. de 12 m. á 3 y de 5 á 7 p. m.; á precios convencionales y á contar del 15 del corriente.

San José, 12 de Enero de 1903.

MANUEL VARGAS

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

Lisímaco Vargas.

Pasante de Abogado y Agrimensor. Se encuentra en la Casa de Cambio que fué del señor J. Cambra.

Jarabe de Tabonuco al Guayaacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la roncquera y los catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado.

No se debe usar otro pectoral que el TABONU O, reconocido como el mejor que se conoce.

Depósito: LA VIOLETA

Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

Verdades

Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.



Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de pildoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas

del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran prostración y debilidad.

ESO SE LLAMA DI SPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirá no en sirviente."

DR. RICHARDS DISPENSARY AND ASSOCIATION, NEW YORK

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición del alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierten en Glucosa y Peptonas, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Merchison dice: "La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando ella; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo a medida que se va satisfaciendo el apetito." Por consiguiente este órgano tan importante de nuestro sistema ó el pasaje de ella que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan en los que aumen como consecuencia precisa tendencia a Debilidad General, manifestados en pesadumbres que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos:

- 1º—El paciente se queja de peso y hinchura de estómago.
- 2º—Dilatación del estómago y los intestinos.
- 3º—Cardialgia.
- 4º—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas.
- 5º—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
- 6º—Eructos con ataques ocasionales de diarrea.
- 7º—Dolor de cabeza frontal.
- 8º—Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición a dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre directamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No es en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

¡UNA PILDORA ES UNA DOSIS! ¡UNA PILDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, posturas nerviosas, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrara que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

Las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene a la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal a tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras; cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las partes del mundo. Pídanse copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibiendo su nombre y dirección. Para obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones, obsérvese que la firma de J. H. Haydock y W. H. Toner & Co aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins, —Agentes,—New York.

José Fiorentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

Nadie da más barato, nadie vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. El simpático "Machito" Mr. Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch. Esta casa ha hecho una rebaja del cincuenta por ciento en todas las meraderías



El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalescencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

10 A

Barbería La Esperanza

de Teodoro Carvajal Jiménez, que estaba situada contiguo á la Botica de la Fé, se ha trasladado frente á las Alcaldías, en el lugar que ocupaba don Procopio Elizondo; donde ofrece sus servicios á sus parroquianos.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, permutado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido y gris la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre

de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suple todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

Espacio disponible

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

Tip. de "El Derecho"